

Suscripción Mensual  
\$ 3.00  
Número Sueltos:  
15 céntimos  
Número Atascado:  
25 céntimos

# DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES

ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

DIRECTOR-GERENTE:  
GERARDO G. CASTRO SABIDO  
JEFE DE REDACCION:  
JOAQUIN VARGAS COTO  
ADMINISTRADOR:  
ROBERTO MONTERO R.

AÑO II

SAN JOSE, COSTA RICA, C. A., JUEVES 27 DE ENERO DE 1921

Núm. 134

## El distinguido periodista don Rafael Martínez emprende su regreso a Méjico

### El "Diario del Comercio" lo despide afectuosamente

El distinguido periodista don Rafael Martínez, después de haber sido por breves días nuestro compañero muy estimado de tareas, se aleja de esta casa que es suya: aquí trajo el caudal de sus luces y de su larga experiencia en asuntos periodísticos; nuestra hoja, humildemente se le brindó al viejo paladín cuyo espíritu de luchador no se resignaba a vivir la vida apacible y quieta de los viajeros despreocupados; él sentía el deseo de la lucha, la necesidad de ver cajas y prensas, de sentir el olor de la tinta de imprenta; tiene ya dentro de las venas, confundido con su sangre hidálica, el microbio del periodismo, que le hace, allí donde la suerte le lleve, encaminarse, antes que a otra parte, a las redacciones. Por eso vino a nosotros; porque pensando que pasaría aquí meses, no se resignaba a vivirlos beatamente en el ocio de los sillones en los halls de los hoteles. Un ideal de justicia, una noble idea de sublime cruzado del derecho lo trajó a estas playas donde bien se le conocía: quiso que sobre las tinieblas de la noche sombría de Tlaxcalalongo se hiciera luz, y empujado tenazmente en ello, ha visto cómo el nombre del indiguo soldado de la tracción era borrado de los escalafones del glorioso Ejército de Puebla. El atalamiento de aquel viejo rebel del americanismo que se llamó Venustiano Carranza, hizo la gallardo Senador don Rafael Martínez clamar contra el impío y fatídico Iscaríote.

Conseguido al fin su empeño, ahora regresa a su Méjico bien querido, ornada la frente con los laureles del vencedor.

El DIARIO DEL COMERCIO lamenta justamente la separación de don Rafael Martínez cuyo breve paso por esta redacción ha dejado hondas huellas; y el cuerpo de empleados del periódico, al despedir al compañero afable y gentil, hace votos por su personal ventura, se inclina respetuosamente ante la matrona que es su dulce compañera en la vida, deseando para ambos y para sus hijos un feliz viaje y enviándoles la seguridad de su afectuosa simpatía.

## El Excmo. Ministro de Méjico en Costa Rica pasará a Europa como Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario

Ayer tuvimos conocimiento de que el Excmo. señor Lic. don José Almaraz, Ministro de Méjico acreditado en Costa Rica y Nicaragua, prepara un viaje inmediato a Managua, para el arreglo de asuntos relacionados con su encargo, y para el próximo abril otro a Europa, llevando el alto carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Bélgica.

Con esas informaciones nos apresuramos a ver de confirmación, resultando exactas.

El Excmo. señor Lic. Almaraz, como Ministro de Méjico, en sus funciones diplomáticas y personalmente en la sociedad costarricense, ha sido muy estimado por su inteligente labor, por su tacto y por su caballerosidad.

Deseando conocer sus antecedentes y algunos detalles de su carrera en la diplomacia, entrevistamos a un mexicano residente entre nosotros, quien nos dijo lo siguiente:

El Excmo. señor Lic. Almaraz es hombre de ciencia. Hijo de un ilustre profesor de la Escuela Nacional Preparatoria de Méjico, a quien recordamos con admiración, por su saber, cuantos pasamos por sus aulas y fumos sus discípulos, también ha dedicado la mayor parte de su vida al estudio, habiéndose consagrado especialmente a la Química hasta ser doctorado en Alemania, hablando perfectamente varias idiomas.

Es laborioso. Trabaja diez, doce y más horas diariamente y sus asuntos están siempre atendidos. Al iniciarse la Revolución en



EXCMO. SR. DON JOSÉ ALMARAZ

Méjico, desde luego prestó su contingente, habiendo desempeñado varios puestos, con acierto y con acrisolada honradez. Más tarde fué en Berlín quien representó a Méjico, procediendo con talento y discreción, designándose después como Ministro en Costa Rica y Nicaragua, atendiendo las dos legaciones con eficacia.

Habiendo residido varios años en Europa y conociendo el ambiente del Viejo Mundo, sabrá salir adelante en la delicada misión que se le encomienda.

Hasta ahí nuestro entrevistado. Séanos permitido expresar al Excelentísimo señor Ministro Almaraz, nuestra pena porque se aleja de Costa Rica, a la vez que nuestra felicitación por la distinción que se le otorga y nuestros deseos por su felicidad en su próximo viaje y por su bienestar personal.

## La Actualidad Palpitante

# Son detenidos en la Penitenciaría muchos jefes militares del pasado régimen

### La Soc. de Empleados de Comercio de C. R. fundará una escuela

#### La idea se ha recibido con gran entusiasmo

Hemos recibido en nuestra redacción un opúsculo en que la Directiva de la Sociedad de Empleados de Comercio, inspirada en un fin de noble regeneración, ha elaborado un proyecto de nuevos estatutos; cobijada con el lema de «Fraternidad y Progreso», aparece la creación de una Escuela de Comercio que ha de empezar a funcionar, según proyecto, el primero de marzo. El proyecto de nueva organización de la Sociedad ha sido muy bien recibido. Nosotros damos esta breve nota informativa prometiendo ocuparnos del asunto más detalladamente.

Se ha convocado a los asociados que integran la mencionada colectividad a una reunión que se verificará el 31 del corriente a las 19 y 30 en los altos de la botica de don Octavio Saborío. Allí se discutirán los nuevos estatutos proyectados.

### Se están cancelando las pólizas del último incendio

Se nos dice respecto al incendio de noviembre en la manzana al lado Norte del Mercado de viveres de esta capital que ya los representantes de Compañías extranjeras están liquidando las pólizas de los asegurados; casi todos los damnificados han concluido los arreglos respectivos, muchos de los cuales los hicieron con los ajustadores que expresamente vinieron a hacerlos.

Por otra parte, se nos ha informado que a don Manuel J. Grillo cuya casa fué la última en quemarse, le será pagada su póliza de la Compañía Nacional de Seguros contra incendio. Esta Compañía no esperará hasta que se sobresea en la causa incoada para averiguar el origen del siniestro.

Según los informes que tenemos ya esta causa toca a su término y está para ser liquidada de una manera definitiva.

### Nota aclaratoria

En una de las pasadas ediciones dijimos al consignar un nacimiento que el padre era Octavio Jiménez. Se nos ha llamado sobre el particular la atención, pues el apellido no es Jiménez, sino Montero. Hacemos esta aclaración para evitar interpretaciones falsas.

### Acabamos de recibir suelas de hule "Portland" Sauma e hijos

### Se buscan con insistencia depósitos de armas

#### Revelaciones del fuego

En uno de los diarios de esta capital apareció ayer bajo este título, un artículo en que se comenta la revelación que el último incendio hizo del depósito de armas existente en la casa de Jaime Esquivel, ex-jefe militar del régimen tinquista. El articulista se extiende en comentarios entre los cuales leemos el que dice que un reportaje que se publicó en un diario de esta capital fué hecho por un ex-ministro del gobierno de los Tinoco. Si se quisiera hacer referencia al publicado por nosotros en una pasada edición, el colega está perfectamente equivocado; dicho reportaje no lo fabricó nadie extraño al periódico, sino uno de sus redactores que consignó lo que le dijeron personas serias que él entrevistó, entre los cuales no estaba ningún ex-ministro.

En cuanto a lo de triste reportaje y otros excesos con que el articulista sabe aludir a sus colegas, los pasamos por alto, doliéndonos un poco de que tales cosas se digan de manera injusta y desatinada.

#### La cola del incendio

Este incendio, al contrario de todos los demás, no ha dejado en pos de sí el estildado comentario del monto de los seguros, de las pérdidas de las compañías, o del lugar donde el fuego se inició. El fuego de la madrugada del lunes, habiendo descubierto las traídas y llevadas armas de Esquivel, ha dejado como estela revuelto el espíritu político; se habla de revoluciones preparadas, de confabulaciones y otras nerviosidades. Las gentes han dado en ver en todas partes indicios revolucionarios, muestras de brotes subversivos, depósitos de armas.

Creemos que en todo esto es más la alharaca y el deseo de sensacionalismo que lo que en el fondo haya realmente.

El Gobierno ha observado en todo esto una rectitud reposada y digna.

#### Las detenciones verificadas

El Alcalde Cuarto de esta ciudad, a quien le ha tocado seguir la sumaria relacionada con el depósito de armas descubierto, ordenó desde el primer momento múltiples detenciones; casi todos los que bajo el régimen Tinoco ocuparon importantes puestos militares, fueron detenidos en la Penitenciaría de esta capital, a la orden de la autoridad judicial mencionada. Suponemos que, con tales detenciones, el Alcalde se propone investigar si existen algunos otros depósitos de materiales bélicos en esta capital o en las otras ciudades; las órdenes dictadas verbalmente por la autoridad judicial para estas capturas, fueron pedidas del Ministerio

#### Bn favor de los detenidos

Ayer fueron presentadas a la Corte Suprema de Justicia varias recursos de Habeas Corpus interpuestos por familiares de los detenidos a causa del hallazgo de armas efectuado en esta ciudad y del que la prensa se ha ocupado ampliamente. Entre los recursos que ayer se presentaron están los de los señores don Miguel Enrique Mora Lizano, don Valerio y don Aníbal Coto Aguilar, don Daniel Gallegos Montealegre y don Víctor M. Arias; de estos recursos se ocupará hoy la Corte Plena.

#### Chaque de trenes.

### Tres son los muertos y varios los heridos

#### Propaganda al café salvadoreño en el exterior

(POR TELÉGRAFO)

A DIARIO DEL COMERCIO

Los Consulados de El Salvador en el exterior hacen activa propaganda al café de El Salvador.

—Hoy no ha habido noticias de la Conferencia de Plenipotenciarios de San José.

—Antesayer hubo un tremendo choque de trenes en la vía ferroviaria de occidente, resultando 3 muertos y una gran cantidad de heridos.

—El día 26 de este mes habrá reunión en el club de la Universidad Nacional.

—Ayer temprano hubo un temblor de alguna duración, que causó pánico en la población. —Diario de El Salvador.

### Zapatillas para baile

#### Sauma e hijos

Antes de hacer sus compras, visite la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL.

### No se conoció del habeas-corpus a favor del Dr. Irias

Ayer a las tres de la tarde la Corte Suprema de Justicia, en sesión plena, conoció de los recursos de habeas-corpus interpuestos a favor de los señores Dr. don Julián Irias Sandoval, don Juan Rafael Guier Freses y don Celso Barahona Espinosa. Del informe pedido por la Corte y evacuado por el Alcalde Cuarto respecto a estos tres detenidos, se supo que ya estaban en libertad y por lo tanto se ordenó archivar los expedientes. Cuando la Corte conoció del primero de los recursos aquí mencionados, es decir, el del Dr. Irias, el Magistrado don Luis Castro Ureña se negó a conocer del asunto por tener enemistad personal con el recurrente. De modo que fué imposible conocer de este recurso. Sin duda de él se va a ocupar la Corte hoy en la mañana.

En esta ciudad, entre otras, fueron registradas de la manera más completa la casa de don Jorge González y la que habitó en el barrio de Amón, el General don Joaquín Tinoco. Estos registros no dieron fruto alguno.

Llama la atención el hecho de que el Ejecutivo en todo este teje y maneje aparezca por el lado afuera; nos hemos limitado, dicen las autoridades de policía y militares, a cumplir las órdenes del poder judicial, representado por el Alcalde Cuarto. Salva el Ejecutivo sus responsabilidades en lo que pudiera resultar de estas detenciones.

#### Más comentarios

Las gentes comentan todos estos sucesos y les dan carácter político; como al principio dijimos, la fantasía de los josefinos e imaginamos que la de todos los costarricenses, está a estas horas tejendo y destejiendo enredos y abultando la realidad.

Continuaremos informando todo lo que averiguemos a este respecto.

#### Fuó capturado el sátiro

En notas pasadas informamos de la queja que presentaban varios vecinos de la Constructora ante la Agencia de Policía referente a que aparecía todas las tardes en el vecindario un hombre en cueros. Dada la gravedad del caso la policía se puso en acecho, pero todas las pesquisas fueron inútiles. Ayer, por la tarde, a los gritos de unas niñas, salieron de sus casas dos jóvenes que informados por éstas de la presencia del sátiro lo siguieron en carrera hasta darle caza.

El individuo en cuestión se encuentra detenido. Niega el cargo que se le hace a pesar de ser identificado por gran número de los vecinos quejosos.

## Los diarios londinenses se refieren a la campaña antibritánica en Estados Unidos

### Los periódicos japoneses hacen comentarios al mismo respecto

LONDRES, 24.—Los diarios de estos días últimos han dado en comentar la actitud de los diversos órganos de la prensa alarmista de los Estados Unidos y de Francia que han querido presentar al mundo como si estuviera al borde de una guerra; a la medida de la Legación de California que prohibe a los japoneses adquirir tierras en dicho estado se le atribuye una excesiva importancia y se llega a juzgar tal medida como el *cum grano salis* que precipitará el conflicto entre los Estados Unidos y el Japón.

En todos los círculos políticos y diplomáticos se recoge la impresión de que tales noticias son falsedades alarmistas de los diarios, desechos de servir sensacionalismo al público. Lo que si ha causado mala impresión es que todos los diarios norteamericanos, al referirse al asunto californiano-japonés enderezan sus críticas contra la Gran Bretaña lo que acusa un brote de antipatía contra este país en los Estados Unidos; estas críticas se han hecho más acerbas con ocasión de los sucesos de Irlanda; los principales diarios de New York y de Chicago han dado determinado aspecto al asunto irlandés censurado de manera incorrecta la actitud del gobierno británico, cuya actitud hacen aparecer como despótica y contraria a las leyes de humanidad y como atentatoria a los principios de libertad y derecho que hoy rigen en el mundo.

TOKIO, 24.—Algunos órganos de la prensa de esta capital y de Yokohama se muestran extrañados de la campaña emprendida por determinados diarios americanos contra el Japón e Inglaterra. Dichos periódicos han hecho circular noticias alarmantes de formidables aprestos bélicos del Japón y de un futuro ataque que este imperio hará a los Estados del Pacífico de la Unión Americana. Un diario que redactan en inglés periodistas americanos de Shanghai *The Oriental News* ha dirigido nutridos ataques al Japón y hace tenaz campaña por el desprestigio japonés en China. Algunos diarios japoneses han contestado a los americanos pero la mayoría de la prensa apenas se contenta con señalar el hecho sin comentarlo.

En los círculos políticos de Tokio no se concede mayor importancia a estas alarmistas campañas de los diarios y algunos personajes entrevistados sobre el particular con los reporters se han negado a abordar el asunto que lo consideran baladí.

## El comprador que nos deja Más detenidos por el asunto de las armas encontradas



SEÑORES DON RAFAEL MARTÍNEZ

### Una comisión de oficiales americanos en Cartago

Una comisión americana llegó en días pasados a Cartago, con el fin de buscar alojamiento a los empleados de la Zona del Canal quienes desean pasar sus vacaciones en la antigua metrópoli. Tienen el proyecto de comprar el viejo edificio del Agua Caliente, para construir allí un buen hotel, aprovechando los baños termales y un clima tan delicioso como es ese.

## LA FABRICA DE CHOCOLATES

de JOSE RODRIGUEZ M.

### NECESITA 30 MUJERES

No muy jóvenes ni muy viejas

### LA ENSEÑANZA SE HACE GRATIS.

ES INUTIL PRESENTARSE SIN BUENAS RECOMENDACIONES EN TODO SENTIDO.

— INFORMES EN LA GRANJA —

## EUROPA - SUD AMERICA - NORTE AMERICA - ASIA

En todas las Capitales, Puertos y Pueblos Principales de estos Cuatro Continentes, tiene el

# Banco Mercantil de Costa Rica

oficinas propias y afiliadas del grupo bancario del cual forma parte.

Por este motivo su servicio es completo y eficaz, y su numerosa clientela encuentra las facilidades excepcionales que el Banco puede proporcionar debido a su organización mundial.

## BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Seguridad - Servicio Eficiente - Atención Esmerada

## LA GRANJA JOSE RODRIGUEZ M.

CEMENTO - LECHE CONDENSADA - MAICENA - ARROZ  
ALAMBRE DE PUAS INGLÉS - VASOS

Vendemos al 10% menos que los demás almacenes

### Finqueros de Cacao:

Es un crimen que ustedes regalen el Cacao en Limón, habiendo quien pague buenos precios en San José.

Entenderse con JOSÉ RODRIGUEZ M.—Apartado 256.

ARROZ de primera calidad a \$ 6.25 qq.

## LA COMPAÑIA MAS FUERTE DE LOS ESTADOS UNIDOS

Establecida en el año 1853

# THE HOME INSURANCE Co.

DE NEW YORK

Capital: \$ 12.000.000 - Capital Sobrante, más de \$ 50.000.000  
Fondos de Garantía, más de \$ 60.000.000 - Aseguros vigentes: \$ 4.500.000.000

Asegura contra Incendios: CORRIENTES, por HUELGA, MOTINES y CONMOCIONES CIVILES.

Sobre: EDIFICIOS, MERCADERIAS, MUEBLES, EDIFICIOS, BENEFICIOS y BODEGAS EN FINCAS DE CAFÉ, AZUCAR y CACAO.

Agente en Costa Rica: E. de Mézerville  
Calle 3a. Norte • Apartado 880 • San José

# CERVEZA TRAUBE

Igualada por Ninguno

# La Municipalidad y el Auto Club de Costa Rica

A la propuesta del Auto Club de Costa Rica, la Municipalidad contestó con la siguiente nota que insertamos:

Señor Ingeniero don Federico Peralta, Ingeniero don J. F. Salazar O., y don Ramón Madrigal S.

Tengo el gusto de participar a Uds. que la Municipalidad, por acuerdo de su sesión del 25 de octubre próximo pasado, que quedó firmada por el Sr. Peralta, aprobó la proposición de Uds. para arreglar un circuito de calles que sirva para el desfile de la escuadra del Royal Tank signa por la calle 3ª S. hasta el Libertador; luego, buscando la Avenida frente a la Estación del Ferrocarril al Pacífico, siga por la calle de la Constructora hasta la del Cementerio, continuando sobre ésta vuelta por la Salena al Paseo Colón, por donde se represa al punto de partida; trabajo para el cual contribuirá los dueños de automóviles y otros carrojes, los chóferes y los representantes de casas extranjeras que se dedican a vender automóviles, suministrando dinero mediante vales de \$ 100.00 (cien colones) cada uno, pagaderos a la representación. La Municipalidad aprobó y revalidará dichos vales, cuyo importe será un anticipo que los interesados harán sobre impuestos municipales futuros de sus respectivos vehículos. Uds. se constituirán en Comité que tendrá los poderes necesarios para la realización de este proyecto, siendo entendido que la Municipalidad tendrá la suprema inspección y vigilancia de los trabajos, cuyas planillas deberán llevar el Visto Bueno de un representante suyo. Soy de Uds. muy atento S. S.

El Auto Club va pues a emprender un notabilísimo trabajo en pro del ornato de esta capital; el trabajo se va a hacer a iniciativa de don Federico Peralta quien se ha interesado por dar cima a la idea plausible. Las acciones del Auto Club son de 25 colones cada una, hasta ayer se habían suscrito las siguientes personas:

Federico Peralta, 4; Manuel Collado, 4; Tomás Fernández y Hno., 4; A. T. Harrison, 4; Bolaños & Ulloa, 4; Ramón Aguilar B., 4; José Pagés, 4; Justino Terán, 4; José Joaquín Trejos, 4; Roberto Jiménez S., 4; Felipe J. Alvarado, 4; Federico Mora C., 4; Guillermo Steinworth, 4; Juan Dent, 4; F. E. Pitt, 4; Juan Khinor hijos, 4; R. N. Delcore, 4; José Sauma, 2; Pablo Sauma, 2; Ramón Madrigal h., 4; Doctor Mariano Rodríguez, 2; Ricardo Fernández Peralta, 2; Oscar Valverde de Colombia, 4; Carlos Salazar Ch., 4; Dr. Elias Rojas, 4; O. F. Robinson, 4; Jaime Rojas, 2; Adrián Collado, 2; Roberto Jiménez A., 4; Ernesto Ortiz, 4; Stanley Lindo, 4.

Hay mucho entusiasmo y no dudamos que esta idea enconiará por todo concepto, se llevará a feliz término para bien de la capital y de su ornato.

**HERNÁNDEZ Hnos**  
FOTOGRAFÍA EN TONOS Y EN COLORES  
CÁMARA FOTOGRAFICA Y PELICULAS  
APLICACIONES, ETC.  
TELÉFONO 690  
APARTADO 309

**Manuel Madrigal Q.**  
TIENDA DE NOVEDADES  
ESPECIALIDAD EN ROPA HECHA  
San José, Costa Rica

## Costa Rica admitida por unanimidad en la Liga de las Naciones

### Como describe la reunión nuestro Plenipotenciario

Genebra, 16 de Diciembre de 1920.  
Señor:  
La Asamblea plenaria de la Sociedad de Naciones ha votado hoy por unanimidad y con marcado beneplácito la admisión de la República de Costa Rica en la Sociedad de Naciones.

El aspecto de la Asamblea era visiblemente favorable a las conclusiones de la Comisión, mas, antes de pasar al voto pidió la palabra el Dr. D. Antonio José Restrepo, uno de los Delegados de Costa Rica, y en un breve y elocuente discurso hizo un bello elogio de Costa Rica y de su Gobierno.

El que infringiere lo dispuesto en este artículo sufrirá la pena de cincuenta y cinco colones de multa, aun que no mediare dolo, que si lo hubiere se estará a lo que dispone el Código Penal.

El que infringiere lo dispuesto en este artículo sufrirá la pena de cincuenta y cinco colones de multa, aun que no mediare dolo, que si lo hubiere se estará a lo que dispone el Código Penal.

**NIAGARA FIRE INSURANCE Co.**  
Agente en Costa Rica:  
**Ricardo Mora Fernández**  
Emite pólizas también contra daños por huelgas motines y conmociones civiles  
OFICINA EN SAN JOSE:  
Lado Norte del Parque de Morazán

**Avisos Económicos**  
TARIFA: 30 palabras o menos, C 0.75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3% centimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

**Herraduras** de bestias a C 20-30 quintal precio convencional.—TIENDA DE ALAJUELA.—100 varas al Sur de Castrero García.

**Tengo encargo** de vender varios negocios muy productivos. El que tenga interés, puede verse con el que asiste.—FERNANDO ASCH.—100 al Sur de Castrero García.

**Piano-pianola** se vende muy barato, con 100 piezas escogidas, propia para teatro, etc.—José Joaquín Trejos, Arazáez.

**Se alquila** un local grande en la Avenida Central, a 150 varas del Oeste del Mercado, propio para almacén de frutas, frutas, etc.—Informes en «La Tropical», lado Norte del Mercado.

**Underwood**, Máquina de escribir «70» para alquiler, con carro de 10 pulgadas, que está en buen estado. Escríbase al APARTADO 48, San José.

**Remate de predios** El día 7 de febrero de la tarde en la casa de préstamos de Agustín Solís, se rematará un predio de 350 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

**Colección de Estampillas** VALORADO en \$ 12,000.00 a \$ 15,000.00 dólares. Se vende al contado o a cambio por una suma de dinero convencional. Mandar propuestas al Apartado 866, S. José.

**Tiene Ud.** interés en comprar magnífica casa de madera, con amplísimo terreno y situada en el mejor lugar de la capital?—Diríjase al Apartado N° 38 de Alajuela.

**Teniendo** que ausentarme de mi domicilio y no poder atender, vendo cuatro fincas situadas en el barrio de San José de Alajuela; todas con buena agua y muy fértiles; una de ellas apta para la cría de ganado vacuno y la otra dos en sus cercanías, y todas a corta distancia de la ciudad de Alajuela.—Otros informes y condiciones de trato, los doy los domingos en el mercado de Alajuela; y los demás días en mi domicilio, barrio de San José.—ELI-GIO CRUZ.

**ASMA?** El remedio más energético es la YODALINA. Unico agente: Grillo Hermanos. De venta en las principales Farmacias.

**Caballo perdido** Desapareció de la Plaza de Armas, regular tamaño, tricolor y blanco, con una mancha roja en el pecho. Diríjase a Rafael Durán en Desamparados.

**Alquilase** un espacio suizo en los altos de la «Cordillera Nacional» con hermosa vista en los bajos de esta.—MELIJO GUTIÉRREZ.

**Por tener** que ausentarme del país, vendo Pulpería con Cautina acreditada.—Informes «Hotel España».—Apartado 1158.

**De oración.** Se vende un juego de muebles de oficina confortables, farrado en imitación cuero, hecho en la Fábrica Francesa, 75 varas al Sur del Teatro América. Aproveche la oportunidad.

**Fausto Calderón Coto** Se ha trasladado al «Paseo Jimenez» al local contiguo a don Miguel García.

**3,000.00** se necesitan con buena hipoteca de una casa situada en los alrededores de San José y que está asegurada en 600 libras esterlinas, y vendida una casa en buen punto. Informes con Rubén Montero en este diario.

**CHEVROLET** Vendo un automóvil de esta marca. Puede verse en el garage de don Oscar Valverde, Entenderse con Miguel A. Castro C., en la Botica Francesa.

**A mi clientela** y al público en general hago saber que he trasladado mi taller de tapicería, 75 varas al Sur del Teatro América, donde atenderé con el mismo de siempre las órdenes que se me confíen.—MARIUS FERRAT.

**AVISO** Se vende una fábrica pequeña de Figuras.—Para informes en la «Farmacia Moderna».

**Vendo casa** contra temblores, 300 varas al Sur de Merced.—Apartado 1158 «Hotel España».

**Volanta** de dos cuartos se desea comprar. Dirijase ofertas con precio, al apartado 454.

**2,000.00** doy al interés con buena hipoteca en esta ciudad.—José Joaquín Montero h., 200 varas al Este de la Botica Astorga.

**50.000.00** se solicitan. Excelentes garantías. Diríjase propuestas al apartado 516.

**Calendarios para Escritorio.** — Almanques de todas clases  
**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
TELÉFONO 38, SAN JOSE — APARTADO 314, CARTAGO

**FERROCARRIL AL PACIFICO**  
NUEVO ITINERARIO  
SERVICIO DE PASAJEROS

LINEA PARA ABAJO		LINEA PARA ARRIBA	
San José	Puntarenas	Puntarenas	Alajuela
San José	San José	Alajuela	Alajuela
Alajuela	Puntarenas	San José	San José
DIARIO	DIARIO	DIARIO	DIARIO
P. M.	A. M.	P. M.	A. M.
4.00	9.00	2.34	10.10
4.35	9.35	San José	1.56
5.00	10.00	Alajuela	9.35
5.20	10.20	Ciruelas	9.00
P. M.	10.20	Alajuela	8.35
	10.50	Turrucare	1.10
	11.02	Ateas	12.43
	11.25	La Balsa	12.25
	11.20	Escobal	12.01
	1.55	Oretina	11.10
	2.20	El Roble	9.30
	P. M.	Puntarenas	8.45
	6.15		A. M.
	7.05	Espartero	5.40
	7.30	El Roble	5.00
	P. M.	Puntarenas	4.30

Hay varias Estaciones intermedias en donde paran los trenes. Informes en cualquier Agencia.

**ENRIQUE SOLERA R.**—Supt. Interlo  
**CASA EN VENTA**  
A 150 varas del Correo, se vende una casa para regular familia  
Diríjase al Apartado 774

**¡SALVESE del TRANCAZO!**  
Combata estos primeros síntomas tomando  
**BROMOQUINOIDES**  
Preparados por la BOTICA FRANCESA

**VERME-OL**  
REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES  
SABE A YERBAMATE  
BOTICA ORIENTAL

**LA PARRA** de LUCAS OLIVARES  
ACABA DE RECIBIR LAS SIGUIENTES MERCADERIAS:  
Salchichón, Tocinete y Jamón  
Vick.  
Vinos de la casa Hijos de Antonio Barceló.  
Anísado Seco y Escarchado.  
Reconstituyente Sanao propio para enfermos.  
Un sortido variado de confites Venchi.  
Cofiac Tres Estrellas de Martell.

**LA VENCEDORA** FABRICA DE JABONES  
DE TODAS CLASES  
MONTADA CON TODAS LAS MEJORES MODERNAS  
Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos.  
Pida nuestro Jabón Vencedora marca «Victorias», que es mejor que todas las clases similares importadas y mucho más barato.  
Administrador, CARLOS SOLER.  
Apartado 1054 SAN JOSE Teléfono 123

Lea nuestros ANUNCIOS ECONOMICOS Todos los días hay nuevos.

**W. R. GRACE & Co.**  
Importadores - Exportadores - Comisionistas  
Arroz - Harina - Cemento - Gasolina  
Papel - Ferreteria - Abonos - Drogas  
Productos Químicos - Géneros, etc., etc.  
Agentes de la Cervecería:  
Guatemoc, S. A., de Monterrey, México  
Fabricantes de las renombradas Cervecerías:  
**Carta Blanca - Bohemia - Monterrey**  
Agencia de W. R. GRACE & Co.  
SAN JOSE DE COSTA RICA  
Teléfono 769 - PASAJE DENT - Apartado 1078

## Disposiciones del Decreto No. 121 de 26 de octubre de 1909

A todas las autoridades de la República, Centrales y sus respectivos distritos les ha sido dirigida copia de esta ley para su cumplimiento.

Artículo 2º—Queda prohibido hacer quemaciones en los campos. Sin embargo podrán hacerse previo permiso de la autoridad política local que lo concederá sólo cuando se trate de desmontes para habilitar terrenos con fines agrícolas y siempre que se observen las disposiciones de los artículos 1º, 3º y 4º de la ley de 20 de junio de 1885 y además las siguientes:

a) Exigir las garantías y precauciones convenientes para evitar mayor destrucción que la que se pretende y todo perjuicio de terceros;

b) Notificación personal o por medio de cédula de la autoridad a todos los colindantes o interesados, del día y hora en que va a dar fuego para que presencien esta operación y se satisfaga de que la ronda es conforme con lo prevenido en el artículo anterior.

Artículo 3º—El que practique la quema es obligado a no hacerla en día de viento y además a preparar agua, al haber comodidad, para apagar el incendio en caso de que por una desatención se comunicase a las sembraduras inmediatas, teniendo también obligación de no retirarse del terreno hasta que en todo él quede bien apagado el fuego.

Artículo 4º—En los terrenos en donde los cueceros inmediatos son de pasto, la ronda que debe abrirse y hacerse para dar fuego, ha de ser de veinticinco varas de ancho desde la cerca medianera, observándose en lo demás lo prevenido en los artículos anteriores.

**Aviso importante al Comercio Importador**  
LA CÁMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA, ruega a todos los comerciantes importadores que tengan mercaderías en la Aduana Principal, de bodegaje vendido, y que por motivos especiales no quieran desalmacenarlas de la Aduana, que se sirvan remitir a la Cámara una lista de esas mercaderías, a fin de remitirla al Ministerio de Hacienda, según lo convenido en esta fecha con ese Departamento de Estado.  
San José, 24 de enero, 1921.

**Nuevo y Eficaz Remedio PARA LAS Enfermedades de la Sangre**  
**EL SULFARSENOL**  
Menos tóxico y más estable que el NOVARSENO BENZOL  
Es muy activo y se tolera muy bien. Puede aplicarse sin inconveniente subcutáneamente, sin necesidad de preparación especial—Sin peligro de ninguna clase, se puede usar en niños recién nacidos.—SERIES DE DIEZ AMPOLLAS.  
En el «NUEVO BOTIQUIN» de Edita Farinas S. (Consultorio de los Doctores Fonseca Calvo y Calderón, 130 varas al Sur del Banco de Costa Rica).

**Antonio Urbano G.**  
Tiene el gusto de avisar a sus clientes, que provisionalmente se halla instalado en el local que hasta hace poco ocupó Mr. Harrison, 50 varas al Norte del edificio Correo y Telégrafos.  
San José, Noviembre de 1920.

**NIAGARA FIRE INSURANCE Co.**  
Agente en Costa Rica:  
**Ricardo Mora Fernández**  
Emite pólizas también contra daños por huelgas motines y conmociones civiles  
OFICINA EN SAN JOSE:  
Lado Norte del Parque de Morazán

**NUEVA JOYERIA**  
TIENDA DE ARTICULOS PARA REGALOS CONTIGUA AL BANCO MERCANTIL.  
Últimas Novedades en Joyería y un completo Sortido de Artículos para REGALOS  
De Ocasión  
Para los comerciantes de San José y Provincias hay un gran surtido en Peinetas, Ganchos, Pendientes, etc., etc., todo de ÚLTIMA NOVEDAD y a precios excepcionalmente baratos.

**LA FAMA**  
Almacén y Tienda de Novedades  
C. HERRERO  
Sucesor de HERRERO Hnos.  
En LA FAMA encuentran los elegantes, las mejores Camisas para Frac, Corbatas, Guantes y el mejor surtido en todos los artículos para señoras y caballeros.

**FLORINA**  
CON EL MISMO CARACTER DE  
Mavis  
Azure  
Eclat  
L'Origan  
Gloires de Paris  
Ideal  
Fleurs d'Amour  
Pompeia  
Quelque Fleurs  
Floramy  
etc., etc.

**Directiva de la Sociedad Federal de Trabajadores**  
San José, 25 de enero de 1921.

**Opportunidad!** Vendo varias propiedades. Sea en esta ciudad.—ANDRÉS SALMÓN.

**Aquilo** dos piezas grandes con interior, una de ellas esquisita.—Entenderse con Joaquín Montero h., 200 varas al E. de la Botica Astorga.

**Confites Venchi:** Vinos generosos de la casa de los hijos de Antonio Barceló y cognac «Tres Estrellas» de Martell, San Rogado, su capacidad al acreditado establecimiento LA PARRA, de Lucas Olivares, que siempre han traído los más renombrados productos.

**Muebles.** Se venden muebles de sala, comedor y dormitorio en buen estado, a precios módicos. Pueden verse 123 varas al Este de la Inspección de Hacienda.—JAIMÉ GUTIÉRREZ D.

# Por Esos Mundos

## El Año Nuevo en Nueva York

(Correspondencias de New York.—Para el "Diario del Comercio")

Aunque el ansia insaciable de saborear todos los días nuevas y mejores emociones nos tumbó a este Nueva York, la verdad es que, aún en medio del loco bullicio y de las multitudinarias funciones de teatro, sentimos siempre, allá en la más honda del corazón, la nostalgia de la patria y la ausencia de los elevados placeres latinos.

Es indudable, para que a nosotros, los de la raza hispánica, pudiera amoldarnos algún día a la vida y a los gozos del sajón, sería preciso que nos sustrajeran hasta la última gota de sangre y nos inyectaran otra mezclada con hielo.

¡Oh! si no fuera por los artistas latinos, por la inmensa colonia hispánica y alguna que otra amañada—verdaderamente hija del cielo por el azul profundo de sus ojos—esto sería un caos; muchos habrían tenido que abandonar este monstruoso taller que se llama Nueva York.

Pero... se nos olvidaba; volvamos al tema.

Esas las pocas fiestas que celebran con verdadero entusiasmo el norteamericano está la del Año Nuevo. Para esa fecha se deja el yunque del trabajo y la ciudad entera se transforma en un nido de alegría.

Como hace apenas unos cuantos días, no más, que acaba de celebrarse la Nochebuena, todavía a estas horas aparecen los escaparates de las grandes tiendas llenos de juguetes, en los lujosos salones de moda se exhiben los trajes de oro, y en las joyerías ni se diga—añs pasada la época de los regalos—hay siempre un mundo de gentes

frente a las urnas, viendo jugar por las noches el incendio de la luz entre las facetas de los muchos diamantes.

Llegó por fin el ansiado primero de enero, sin estar todavía repuestos de la inolvidable fiesta del 24. Temprano de la noche, en compañía de algunos amigos que se se hallaban reunidos en la casa para celebrar la fecha, nos encaminamos a la parte baja de la ciudad. Allí es donde se nota el mayor movimiento. Broadway y la Quinta Avenida, cerca de la calle 42, estaban casi intranquilos. Muchos miles de gentes cavaleaban en amplios sebrechosos circundaban, como un enjambre, por aquellos lugares.

La noche estaba muy fría, pero no nevaba.

Después de haber llevado a cabo un divertido paseo por aquellos sitios, convenimos los compañeros en regresar a la casa. Tomamos el tren y ya un vez en ella, de vuelta, el más entusiasta de los amigos propuso que se jugará poker, mientras se acercaban las doce de la noche.

Así se hizo. En un abrir y cerrar de ojos, ya estaban circulando por el tapete de la mesa las cartas floreadas del naipes.

Entre las vivas e inesperadas emociones del juego, evocando a cada instante las viejas alegrías, las locuras y las fiestas pasadas; narrando, entre el humo de los cigarrillos, cuentos alegres y chistes de camino, vino a sorprendernos, un poco avanzadas, las once y media de la noche.

—Señores; se nos va el tiempo— exclamó uno de los jugadores.

Preciso es—dijo—que partamos ya, si queremos ir a Time Square; allí se reúne esta noche toda Nueva York para sepultar un año y recibir con júbilo otro. Nos quedamos a las 20 minutos.

Mamos a la obra—agregó otro de los amigos.

Y cerrando el juego, minutos después, — en feliz algarazá, — fuimos en el carro de un expreso que nos condujo rápidamente a la 42, o sea Time Square.

Saliendo de nuevo a la calle y a pocos pasos de la estación, nos presenciamos el espectáculo más ruidoso e imponente. Daban las doce de la noche en los relojes, y a esa hora precisa—en que hay una emoción mezclada de tristeza, de alegría y de recogimiento—desde la alta cumbre del edificio que ocupa el Times, — en donde permanecían como clavadas las miradas de tantos millares de gentes—se desprendió una enorme bola de luz que vino a desaparecer en el corazón de aquel mismo edificio. Aquello fué, de seguro, un símbolo; sí; el sol de 1920 cediendo el trono al de 1921.

¡Después! ¡Oh!, después de aquel magnífico espectáculo, un vértigo, rayando en delirio, agitó a aquella multitud confusa, enorme y estruendosa. Del silencio de unos cuantos segundos antes, se pasó al escándalo más grande que puede uno imaginarse. Ya no se volvió a escuchar la voz de alguien, sino que las gentes se abrazaban, se estrechaban, se besaban, gritaban; los pañuelos y las banderas se agitaban por los aires, y un ruido infernal—capaz de enloquecer a cualquiera—se formó con el sonido de las maltracas, las corsetas, los corchetes, los

pitos, las campanas, ... y allá a lo lejos, el grito desesperado de las locomotoras, de las máquinas, de los talleres y el roncó bramido de los barcos anclados.

Bajo la vigilancia de unos 400 policías—sólo en Time Square—siguió avanzando, por paseo, aquel océano de carne humana, a lo largo de Broadway.

Nosotros, los amigos, una vez pasado el fuerte abrigo del «Feliz Año Nuevo», nos hicimos un paño y seguimos también la corriente. Al lado de uno de los compañeros caminaba una hermosa gringa, de esas que tienen el azul del mar de Nápoles en los ojos y una rosa tropical en la boca. Era el tumulto—yo no sé si de buena o de mala fe—lo cierto es que este mi compañero iba casi inmóvil.

—Hombre, qué te pasa? le dije. Parece que fueras en andas; no lo estamos en Semana Santa.

—Cállate—me contestó con cuerda malicia—si es que voy sentado en las divinas caderas de esta muñeca y aún no se ha dado cuenta.

¡Cuidado!

Hicimos alto frente a un luminoso Restaurant. Allí nos refugiábamos al fin, logrando conseguir asiento para festejar el año nuevo con una cena.

Luego, departimos otro rato, nos despedimos, y cuando este entusiasta viajero regresó al seno tranquilo de su cuarto—si no fuera porque la bruma lo desmentía—diría que iban apareciendo allá por donde sale el sol, las pintas de un alegre día que anunciaban también el nacimiento del Año Nuevo.

ARTURO MONCADA

# PARENTESIS LIRICO

## A MORAZAN

Mágica rima de bronce que cante la maravilla de tu época histórica. Sobre las cenizas mi musa levante el fabuloso esplendor de tu gloria.

Que tu figura se encienda en la llama que irradian las albas de nícar y oro. Himno solemne pregone tu fama. Vibre en los aires tu nombre sonoro

Eco de amor de los altos confines queda vagando en los verdes pinares. Lloran tu muerte los cielos claros y en su profundo reposo los mares.

Inclita Musa de arcanos aceros de tu rememorar destierro al olvido. Fíjate el ideal de la Unión en los vientos cual pabellón al Futuro tendido.

¿Quién tu recuerdo no cifre de flores? ¡Pase tu Nímen, venciendo vestigios, cual sol sin ocaso de vivos fulgures sobre el eterno rodar de los siglos!

¡Patria, saluda al héroe guerrero! Himnos eleva de fur y victoria. Ama el sublime fulgor de su acero. ¡Poe en su frente el laurel de la gloria!

FROYLÁN TURCIOS

## CELOS

A Froylán Turcios

Es muy joven, casi niña, fué bonita y aún lo es. Joaquín Palma cantó un día su arrogancia y su hermosura, su cabeza es paríetico, es de mimbre su cintura, y de jape se son sus manos y de seda son sus pies.

¿Quién quitáramela pretende? Yo no sé, no sé quién es... De mis celos es tan honda, tan terrible la amargura, que en la noche de mis penas, sobre intensa, larga, obscura, no hay un astro que mitigue la infinita lobregura.

No se sabe cuanto se ama, no se sabe hasta aquel día en que encuentran nuestros ojos la mirada de un rival... ¿Quién robáramela pretende, la adorada prenda mía.

¿Quién la ve desde el hocaje con pupilas de chacal? No lo sé; pero hoy la quiero mucho más que la quería, a mi Patria idolatrada, a mi América Central.

MANUEL VALLS

## Un gesto hermoso

El doctor Jugo Delgado merece que le erijan una estatua, porque este señor ha tenido una «ocurrencia tan feliz que nada se puede comparar a la genialidad, y más que genialidad, a la sabiduría y generosa idea de haber fundado la mortalidad infantil en Limón (Costa Rica) motivo de alarma para el doctor cuando comenzó a ejercer su profesión en la provincia.

Nos cuenta él, que los pobres madres indigentes después de haberle llevado a sus hijitos para que fueran recetados, ya casi moribundos, poco después llegaban felices y sonrientes a participarle que el chiquito se había ido... las infelices no tenían un pan que darle ni un triste abrigo con que cubrir sus desnudeces.

Cerrar, sanar los niños, atacar a esos dedicados seres miserables y desvalidos de las garras de la muerte, y devolverlos a la vida es la misión más hermosa que se puede uno imponer.

Pero no lo oigas de mí, oído con el mismo lenguaje sublime con que ese médico inspirado ha sabido decirlo: «Aquí está manifestado en evidencia el empeño de todas las almas generosas que han puesto su grandiosa al servicio de todos estos enfermitos. «Sí, aquí se ve la mano blanca de la santa caridad, sosteniendo las pálidas cabezas de esas débiles criaturas melancólicas y tristes—como flores ya marchitas apenas en botón.

«Y esta edad del egoísmo, es mucho lo que dice en alabanza de vosotros, (se refiere al grupo de gentiles damas limonenses que le han prestado su concurso para la ejecución de su magna obra) está labor de proteger contra la muerte en acechanza, a estos pequeños enfermos desvalidos que traen a la existencia por todo patrimonio sus dolores, y tienen por único sostén la caridad.

«Esta noble institución que en nombre del amor a la humanidad abrió sus puertas a los hijos enfermos de los pobres, es la obra de vosotros. Aquí está brillando en destellos redentores de alivio, de higiene y justificadas esperanzas de salud, la luz del sentimiento que embellece el alma misericordiosa de la dama aristocrática y gentil. Aquí está, convertida en un refugio para el niño desvalido, la dádiva del rico compasivo, la limosna del pobre, el esfuerzo de muchos; y en fin, señores, la humildad de todos.

«Por eso, todo es bello, todo es puro; y aunque triste, todo es blanco en esta mansión que el sentimentalismo ha consagrado como un templo, donde los ángeles... ya lo veis... en vez de cantar himnos, riman su llanto en demanda de la caridad que aquí les calma sus dolores, y los vuelve a la salud y a la alegría.

«No les parece a ustedes tan hermoso, y tan digno el lenguaje de la obra? 109 niños curados, arrancados a la muerte y que mañana serán sostén para la patria...

«Y allí está el doctor, con su estado mayor feminal, y su cohorte de ángeles que lo han de conducir ante el Arquitecto de lo Creado a recibir el premio merecido.

Pero olvidaba que yo había propuesto que le hicieramos su estatua. ¿Se la hacemos?»

J. C. SOTILLO PIORINELL  
25 de Enero de 1921.

# PARA LAS DAMAS

## La Lectura

Amar la lectura es cambiar horas de sueño por horas deliciosas. La lectura es una ocupación mixta entre la conversación y la reflexión; no tiene ni la trivialidad de la una ni la fatiga de la otra, y renueva las ventajosas de ambas.

Así como al elegir las rosas tenemos cuidado de evitar las espinas, así, en la elección de libros, debemos elegir los buenos y desechar los malos y nocivos.

Leamos para instruirnos; más si leeremos para hacernos mejores, seremos más instruidos todavía.

Leyendo por primera vez un buen libro, se experimenta el mismo placer que si se adquiriera un nuevo amigo; volverlo a leer es recibir al antiguo amigo.

Cuando una lectura os eleva el espíritu y os inspira sentimientos nobles, no busquéis otra regla para juzgar de la bondad de la obra que estuvieredes leyendo.

La lectura debe ser para el espíritu, como el alimento para el cuerpo; más elevada, saludable y de fácil digestión.

La lectura, como la comida, que alimenta sólo después de digerida.

La lectura es inútil para algunos, las líneas pasan corriendo por sus cabezas.

## El Pacto

El padre agonizaba y las hijas sobrecogidas de dolor, estrujaban con fruición indecible aquellas manos esqueléticas y frías que siempre supieron estar presas a la caricia dedicada a la generosa dadora.

Lágrimas muy sentidas corrían silenciosas por aquellas mejillas que el sufrimiento demacraba.

Sollosos muy hondos se oían, como ecos lejanos de tempestades del alma.

La más joven de las hijas se levantó de pronto como iluminada por una esperanza, fue al jardín y al contemplar las flores radiantes de fragancia y de color, pidióles en humilde súplica que sólo yo pude leer en sus pupilas, el sacrificio de sus vidas, de su preciosa savia, en bien de su padre.

La vi cortar las más bellas rosas y colocárlas con verdadera unción en el altar de sus peticiones al Creador de las almas y con la confianza de que sus palabras serían escuchadas, exclamé: «¡Dios mío, te pido que nos prestes un papá un momento más, siquiera el tiempo que dure la vida de estas flores!»

Nada más.

Al doblar sus corolitos marchitas, con el alma de las flores se fué también para siempre aquel espíritu adolorado por sus hijas.—EVELIO

## Confederación General de Trabajadores

**El triángulo rojo**  
Con este nombre, el 19 de febrero próximo todos los panaderos de la capital abrirán un gran taller de panadería en el que se tratará de producir la mayor cantidad de pan.

En él trabajarán todos los obreros confederados del ramo, comprometidos a no trabajar en las otras panaderías, según la información que se nos ha hecho del caso.

**Tren de propaganda**  
El día 6 de febrero correrá un tren expreso a Heredia, que conducirá a muchos miembros de la Confederación. Los obreros heredianos están avisados y se han puesto de acuerdo para recibirlos. El fin que llevarán los representantes de la Confederación de esta capital, es declarar fundada en Heredia una Confederación de Trabajadores, con el fin de que colabore con la de San José, que es la General.

**Liga de labriegos**  
Bajo los auspicios de la Confederación General de Trabajadores se ha formado una liga de los labriegos en Oreamuno; se han tomado las medidas convenientes para que la socialización de la tierra sea eficaz en aquella región.

## Socorro mutuo

Se ha convenido últimamente en que los compañeros que quieran estar bajo el apoyo del Socorro Mutuo, paguen cuotas de \$ 1.25, mientras que los que quieran ayudar únicamente, paguen \$ 1.00.

El fin que se pretende es que la administración del mutuo socorro tenga mayor alcance de hoy en adelante.

Si Ud. quiere vestir bien y económicamente, visite la TIENDA DE CALIXTO MADRIGAL.

## Próximo debut del Gran Circo Americano

En la Plaza de Merced ha levantado su tienda el Gran Circo Americano, que acaba de llegar a Costa Rica, precedido de mucha fama.

Cuenta este Circo con un completo personal de clowns, malabaristas, ciclistas, contorsionistas, trapecistas, bailarinas, etc. etc., y todo un equipo de perros amestrados que son una novedad.

Mañana debutará este gran circo con un programa de lo más airado que puede exigirse en este género de diversiones, de que tanto gusta nuestro pueblo.

Hace mucho tiempo que no tenemos el gusto de admirar en San José un buen circo, por lo cual suponemos que la gran Gerya se verá completamente llena en las pocas funciones que esta Compañía se propone dar en la capital.

Se usa con gran éxito en los Estados Unidos y muchos países extranjeros la máquina de LAVAR ROPA

**GETZ**

Deberá estar en el hogar, pues es la que instala Economía, Descanso e Independencia cuando no hay lavandera, y guste en la limpieza de la ropa.

Las Demostraciones NO CUESTAN NADA

**EL MUSEO COMERCIAL**  
AGENTES DISTRIBUIDORES  
APARTADO 636 TELÉFONO 825

## Carta del señor Profesor don Carlos Gagini

San José, 25 de enero 1921. Sr. don Andrés Bona Cano.

Muy señor mío: La atenta carta que me dirige Ud. hoy en el DIARIO DEL COMERCIO me obliga a hacer algunas aclaraciones sobre varios conceptos de mis artículos de «La Verdad».

Al decir que considero nociva la teosofía en los planteles de educación me refiero al hecho de que alguno de sus adeptos atacan sistemáticamente la ciencia, y precisamente lo que nos hace falta en Hispano-América es una buena dosis de espíritu científico: estudiar, observar, experimentar y trabajar. Las diferentes sectas cristianas no combaten la ciencia ni tratan de desacreditarla; al contrario, son innumerables los sacerdotes que han contribuido brillantemente a su progreso. Si los teósofos siguieran ese ejemplo, sus creencias serían perfectamente inocuas.

Rechaza Ud. el calificativo de secta que doy a la teosofía; pero me asiste razón suficiente para ello, desde luego que tienen tiempos (aquí hubo uno en la calle de la Estación) y no recuerdo que Kant, Krause, Platón ni Aristóteles los tuviesen.

Dejando a un lado este asunto, que nos llevaría muy lejos, quiero limitarme a los dos puntos sustanciales de la interesante encuesta de Ud. Insisto en mis dos proposiciones: 1º, que los partidarios de los programas sometían a prueba un grupo de alumnos; 2º, que en la visita que en marzo se haga a los colegios y escuelas, forme usted parte de la comisión. Si no le abonara su práctica en la enseñanza, le bastaría el título

## Carnavalesca por Lida Borelli

Esta noche en el Trébol reaparecerá la soberbia película artística titulada CARNVALESCA, positivamente una de las creaciones italianas más bellas que hemos visto en nuestros teatros.

CARNVALESCA es una película cuya belleza no es posible compararla con nada. Es tal su hermosura que está considerada como la obra maestra del arte italiano en 1920.

La protagonista de esa soberbia cinta es la excelente actriz Lida Borelli, la emperatriz del arte más, la que ha logrado con su genio creador conmovernos las más delicadas fibras del corazón humano.

No dudamos ni un momento que CARNVALESCA llevará esta noche al Trébol sus inmensas concurrencias, ya que se siente una predilección en los jóvenes por las buenas películas italianas, sobre todo cuando están interpretadas por eminencias de la talla de Lida Borelli.

Para que nadie se quede sin admirar CARNVALESCA se cobran precios populares, CINCUENTA CENTAVOS los días o noches.

## CAFE Y CACAO MOLIDO

CONSULTE NUESTROS NUEVOS PRECIOS CONSIDERABLES REBAJAS

**R. ODIO & Co.**

de patriota bien intencionado para figurar en lugar preferente en dicha comisión.

En cuanto al primer punto, espero que uno de los aludidos recoja el guante; en cuanto al segundo, creo que usted, prescindiendo de su modestia, no podrá excusarse de asistir a la visita que propongo.

Con toda consideración soy de usted atto. S.,

C. GAGINI

## Sociedad Española de Beneficencia

Ha circulado ya, en un folleto elegante y del cual tenemos recibo, la memoria presentada por la Directiva de la Sociedad a la Junta General reunida el 23 de enero de 1921.

La Junta Directiva que fungirá en el presente año quedó instalada así: Presidente, Pandino Barua; 2º Vicepresidente, Felipe Martí; 3º Vicepresidente, Miguel Armijo; Secretario, Antonio del Barco M<sup>r</sup>. Tesorero, Felipe Larrad; Contador, Angel Gómez y Vocales: 1º Angel Orozco, 2º Marcolino Losilla, 3º Rafael Segovia, 4º Juan Revilla, 5º Alvaro Terán y 6º José Ferrera. Vocales suplentes, 1º Valentín Fernández E., 2º Ginés Fajal Lines y 3º Antonio Cerra Cisneros.

Agradecemos el envío y deseamos a la mencionada Directiva completo éxito en sus nuevas labores.

## El milagro de Santa Clemencia

Para mi amigo Guillermo Carranza S. con ocasión de su boda.—Fraternidad.

Era Williams joven de espíritu superior, estudioso y amable; de educación cuidada por sus padres, que a fuerza del trabajo ennoblecieron adquiriendo alguna fama.

Impulsado por sus aficiones a las letras llegó a abarcar tres profesiones que le hace crecer su fama y con su fama los honorarios, de manera que poco a poco fué logrando adquirir considerables facultades.

Nunca se ha dejado arrastrar por el torbellino de las pasiones. Es sano y sobrio su corazón y vive rodeado de amigos cultos y generosos que le admiran y alientan en su carrera.

Sin embargo, había en Williams algo que mantenía en la incertidumbre a su abogada señora madre, siempre interesada en el porvenir del muchacho, lo mismo que a su bella hermana Lori, tan gentil como buena hermana.

Abandonar ver llegada la hora en la cual apareciera en sus ojos un rayo de brillante y suave luz: la luz del amor.

Y, quién sería la elegida?

En una noche de esas para siempre alegres en la vida del hombre, que se daba gran fiesta en casa de los esposos X. X. Lori y Williams, primeros invitados, conocieron a Sari, la encantadora Sari, muy digna de figurar con sus méritos en la corte de Luis XV. Después de bailar Williams con Ella una, dos, diez partituras, secretamente los dos enamorados cariñosamente a Lori, pleno él de emociones rosadas, exclama: Quiero hermanita mía, tener en vez de unos dos hermanos que te amarán tanto como yo!

Y la dulce Lori, llena de regocijos, sintiendo el corazón en la garganta, modula: «Hace meses que mi madre y yo vivimos en perenne oración ante la imagen de Santa Clemencia, que que gire tus pasos al hacer la elección de esposa, Sari satisfice nuestras doradas aspiraciones para dormir deliciosamente en días. Dad las gracias a esa santa que ha velado por nosotros.

Y desde entonces el magnífico Williams vive de hijos, ofrendando sus generosas ternuras, ante las sublimidades de Santa Clemencia.

J. C. SERRANO A.  
San José, enero de 1921.

## AZUCAR de Las Vueltas

De venta donde José Andrés Coronado  
Frente al Pal. de Justicia, SAN JOSE  
TELÉFONO 511

## Hay gran expectación

Por asistir esta noche al Teatro Moderno en el que se estrenará la grandiosa película de serie El Tardísimo, notabilísima cinta que la producción cinematográfica en todos los países que se ha exhibido, pues se compone de los elementos indispensables para lograr éxito.

Argumento muy interesante, escenas muy vivas y variadas, cintas preciosas escogidas con arte, y lances artísticadísimos que parecen increíbles.

Los tres primeros episodios se titulan: «Robo Audaz», «Aguas Mortales» y «El Falso Barón», todos apropiados a fin de despertar el más vivo interés para seguir el desarrollo de la acción y conocer el grandioso e inesperado final.

San José, C. R.

TELÉFONO 835

**COMMERCIAL CORPORATION**

— OF —

**CENTRAL AMERICA**

EXPORTADORES de CAFE y AZUCAR

IMPORTADORES de MERCADERIAS EN GENERAL

Agentes de Manufactureros

Compramos al Contado CAFE y AZUCAR

Oficina: Frente (Norte) del Banco de Costa Rica en los bajos de la Cámara de Comercio.

**ALVARREZ & CLEVES**  
IMPORTADORES

Contado Oeste de la Plaza Arzobispal, San José

Acabamos de recibir y ofrecemos a la venta, a precios muy ventajosos:

Tinas y baldes galvanizados ingleses

Sacos de yute

Pinturas inglesas y americanas

Cerchos para uso de boticas

Waja hecha, popular

Alambre para floristas

Cerveza LEONA

Vinos Tintos y Blancos

Papel Tapiz, etc., etc.

Teléfono 846 -- Apartado 635

**RIVERA & Co**  
CASA FUNDADA EN 1893

Bazar de Cartago  
Géneros, Artículos de Fantasía, Perfumería, etc.

LA DESPENSA  
Abarrotes, Elaboración de Fideos y del famoso café molido

LA COPA BLANCA  
Abarrotes, Licores y Retraquería

LA FAMA  
Nuevo Departamento de Géneros

Abarrotes - LA PROVEEDORA - Licores

CARTAGO - COSTA RICA - AMERICA CENTRAL

**AL COMERCIO**

Tengo el gusto de anunciar al Comercio que de nuevo acepto órdenes para pedidos de Gasolina WICO y Canfin LUZ SUPERIOR. Para más informes, en mi oficina: Altos del Banco de Costa Rica.

H. T. PURDY, Agente de la «West India Oil Company».

GASOLINA - CANFIN - ACEITES LUBRICANTES - GRASAS - PARAFINA

Nota: Tengo Canfin «Luz Superior» en Postaromas para entrega inmediata.

**Censurable actitud de un policial**

Hemos recibido el siguiente comunicado que publicamos para que se investigue acerca del hecho y se castigue, si hubiere lugar, al responsable.

«Como a las 4 de la madrugada del domingo 23 del corriente enero y en la Avenida 5ª lado Oeste y parte de la calle 18 Norte, el vigilante de esa hora, se empeñaba en arrancar de su sitio todos los tubos, como puede verse, de las canacas de desaguan los techos de las casas; saliendo escandalosamente airado con la caída de algunos y vencido su mal intento por otros, gracias a su fuerte adhesión a las paredes.

La autoridad competente debe tomar informe, que se lo dé en la panadería de don José Soto, y corregir el mismo abuso.

G. S. S.

**AMBOS MUNDOS**  
URIBE & PAGES

Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada para señoras.—Pañuelos bordados finos.—Encajes y bordados finos y ordinarios.—Casimires ingleses.—Géneros de lana para señoras.—Estamines suizos de superior calidad.

Coafles Ingleses, Americanos e Italianos

GENEROS, ABARROTES y LICORES EN GENERAL

Todo: a Precios Bajos

**Al público Per estos días LA INDIA**

Permanecerá abierta hasta las 9 de la noche

PRECIOSOS REGALOS PARA NAVIDAD

SURTIDO COMPLETO EN JUGUETES

ADORNOS para ARBOLITOS y PORTALES

Teléfono 1908 Tomás Fernández & Hno. Apart. 614

**UNITED FRUIT COMPANY**

**SERVICIO DE VAPORES**

**PARA NUEVA YORK**

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

**PARA COLON**

Durante la estación de turismo, los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Boca del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

**PARA BRISTOL (Inglaterra)**

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol (Inglaterra) uno de los vapores de la Elders & Fyfe Limited y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Firie Sasso.

San José, Enero de 1921.

**G. P. CHITTENDEN, Admor.**

Servicio Havas de información extranjera

Las noticias de ayer

MADRID, 24.—Hoy a las 7 las funcionarios de Hacienda volverán al trabajo en toda España.
PARIS, 24.—La conferencia examinará la situación de Asia y los problemas de Grecia y Oriente.
Los expertos militares bajo la presidencia de Foch determinarán las medidas que deberán tomarse con Alemania para la completa ejecución de la cláusula relativa al desarme.
PARIS, 24.—Los mariscales Foch y Wilson tuvieron una conferencia en el curso de la cual se pusieron completamente de acuerdo sobre la cuestión del desarme de Alemania.
En el caso en que no se ejecutara, se aplicarían inmediatamente las sanciones previstas.

«Le Matin» dice que Carson declaró a altas personalidades francesas que Inglaterra juzgaba que el resurgimiento económico de Europa principiaría en Francia.
CONSTANTINOPLA, 24.—El consejo de Ministros decidió aceptar el control interaliado en las finanzas otomanas.
El Ministro de Hacienda dimitió pero aceptó la Cartera de Instrucción Pública, la cual estaba vacante. Abdal Bey, Ministro de Trabajos Públicos, aceptó la Cartera de Hacienda.
PARIS, 24.—Millerand ofreció una comida a los representantes que deben asistir a las Conferencias de la Sociedad de las Naciones.

VIDA SOCIAL

Permanece en Ferrola veraneando el joven bachiller don Rodolfo Espiguel.
La apreciable Srta. Emilia Moyra está pasando su temporada de verano en Puntarenas. Que los aires de mar le sean provechosos son nuestros deseos.
En Villa Violeta en Tres Ríos veranean la simpática política Guillermo Soto. Desempeña una grata temporada.
De temporada en Cartago se encuentra la graciosa niña Ana Isabel Rodríguez. Desempeña una grata temporada en esa ciudad.
Compiló ayer un año más de vida la señorita Margarita Segura. Nos es grato felicitarla.
Ya empiezan a circular muy atentas tarjetas de invitación para el matrimonio de la simpática señorita Odette Genet con el culto caballero don Enrique Pucci. La ceremonia se celebrará a las 14 y 30 del día 29 de los próximos en casa de los apreciables padres de la novia. Nos anticipamos a felicitar a los novios por tan fausto enlace.

Ha seguido mejor de la enfermedad que la tuvo postrada en cama la distinguida dama doña Leila de Montemar. Nos alegramos.
Bastante enfermo se encuentra nuestro estimado amigo don Manuel Calvo. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.
El joven don Herbert Kepler se encuentra ya casi restablecido de su enfermedad. Lo felicitamos.
Antes a las 19 horas hubo un precioso baile de disfraces en casa de don Manuel Denoy. Terminó a las 22 h. la simpática fiesta.
Para el domingo se proyecta un baile en casa de la distinguida Srta. Rita Martínez. Hay animación entre la juventud por asistir a él.
Para La Habana partirán en breve doña Yvel de Pieter y la señorita Cristina Sáenz. Les deseamos un feliz viaje.
Aunque con algún retraso anunciamos la partida de la distinguida dama Luz de Quiroga, quien regresó al Salvador después de permanecer un mes entre nosotros.
El matrimonio Guerra-Velázquez después de su viaje de luna de miel partirá al Salvador.
Con rumbo a Puntarenas, en donde permanecerá algunos días en gira de verano, salió ayer don Víctor Vargas en compañía de su señora esposa.
Con motivo de la enfermedad de su distinguida señora madre, ha estado en Alejandria don Aquiles Acosta.
Se encuentra entre nosotros, presidente de San Ramón, don Alicia de Orlich.
Regresaron de Heredia las señoras Mérida y Ángela León.
Procedente de Santa Ana traen el gusto de saludar a don Adolfo Boetti.
La distinguida Srta. Lidia Pacheco estuvo ayer entre nosotros, procedente de Heredia.

El Doctor Escoto, decano de la Facultad de Medicina

El sábado pasado dejó de existir en esta capital el Doctor don Juan Agustín Escoto, decano de la Facultad de Medicina. Morió el Doctor Escoto en casa del Ingeniero don Lucas Fernández y el domingo en la mañana sus restos fueron trasladados a Cartago donde se les dio cristiana sepultura. La concurrencia al entierro fue muy numerosa y distinguida.
El Doctor Escoto falleció a la avanzada edad de 83 años, perteneciente a una de las más distinguidas familias nicaragüenses de la ciudad de León, arrajó hace muchos años entre nosotros desde su vida dedicada a sus prendas personales se ganó muchas simpatías y especial estimación.
Al consignar la dolorosa noticia de su muerte, hacemos presente a la familia que hoy hora un sepelio en su condolidencia.

La comida de antenoche en el Restaurant "Europa"

El cuerpo de empleados del Royal Bank of Canada obsequió anoche una espléndida comida en los salones del Restaurant "Europa" al Sr. H. P. Urich, quien hasta ahora ha sido Director de la Sucursal de esta ciudad, con motivo de su próximo viaje a Nueva York y Trinidad.
A las diez y media ya se encontraban a la mesa, injosamente decorada, Mr. Urich, M. J. Te Rardor, ex- Director, el Sub-Director don Roberto E. Arzuola, don Arturo Fajó, Contador, y los señores don Guillermo Troyo, don Percival Denyer, don Jacinto Barrioveneno, don Jorge Castro Garmier, don Irén Antillón, don José Rivera y don Rafael Alvarado Benítez.
Durante la comida reinó la más grata cordialidad y a la hora del champagne el señor Arzuola hizo el ofrecimiento de aquel homenaje al señor Urich, quien contestó dando prueba de su agradecimiento por el homenaje de que era objeto.
Tras de la noche terminó la comida, retirándose todos muy gratos al delicioso rato pasado en la fiesta que ligeramente bosquejamos.

Velada en Santo Domingo pro-Baños

Informamos a nuestros lectores que en la ciudad de Santo Domingo, además de las contribuciones voluntarias para recolectar fondos con el fin de comprar un aeroplano al aviador don Tobías Bolaños, se seguirán efectuando veladas literarias con el mismo fin.
La primera de ellas será en la primera semana de febrero. Al asegurar éxito a los dominigueros empeñados en tan patriótica acción, nos complacemos en felicitarlos cordialmente.

El Sanatogen Evita Pasar Noches en Vela. El Sanatogen une científicamente las más puras substancias nutritivas que los nervios y el cerebro han gastado en demasía por el trabajo, preocupaciones o enfermedades. 23,000 médicos lo han alabado por escrito. Millares de hombres y mujeres han sentido poderosamente estos efectos.

MOVIMIENTO DIARIO

Table with columns for Santoral, Nacimientos, Defunciones, Matrimonios, and other daily events.

Table with columns for Hosp'ul, ENTRADAS, and SALIDAS, listing names and locations.

destino a Cristóbal despachado por P. J. Alvarado y Co., el vapor inglés "Cape Briton" de 1301 toneladas, capitán F. R. Wallace y 36 tripulantes, sin pasajeros ni correo. Carga: 143 sacos café con 8589 kilos.—El Capitán de Puerto, G. ACOSTA.

El domingo se proyecta un baile en casa de la distinguida Srta. Rita Martínez. Hay animación entre la juventud por asistir a él.

El sábado pasado dejó de existir en esta capital el Doctor don Juan Agustín Escoto, decano de la Facultad de Medicina.

El domingo el aviador Venditti hará vistosos vuelos. Ha causado verdadera alegría en el público nicaragüense la noticia de que el intrépido aviador Venditti, atendiendo a las muchas solicitudes de sus admiradores, ha ofrecido volar el próximo domingo, entre las horas 16 y 18, si lo permite el tiempo.

Una nueva riqviza que pasará la Nación. Nos ha llenado de honda satisfacción la noticia de que el Gobierno atenderá y apoyará las iniciativas de dos de los más autorizados profesores del país, que desean hacer exploraciones científicas.

El Presidente de Francia al Presidente de Costa Rica. ALEJANDRO MILLERAND PRESIDENTE DE LA REPUBLICA FRANCESA.

Table with columns for Defunciones, Matrimonios, and other daily events.

Table with columns for Hosp'ul, ENTRADAS, and SALIDAS, listing names and locations.

El Secretario de R. R. E. E. hace una brillante defensa de su Presupuesto. A las 14 horas y 50 minutos se abrió la sesión.

El té danzante de ayer en el Hotel Europa. Ayer, entre las horas 16 y 18:45 hubo un té danzante en los salones del Hotel Europa.

Partida del Representante de la Opera Francesa. Mañana saldrá de esta capital nuestro amigo M. Pierre F. Grani, representante de la Compañía de Opera Francesa.

Los aparatos para el nuevo Observatorio ya están en el Museo. El cuantioso pedido de aparatos meteorológicos que bajo la revisión de los profesores don Ricardo Fernández P. e Ingeniero don Rafael Triastán, mandó traer don Joaquín García Monge, durante su ministerio, y del cual hablamos dicho que estaba a punto de llegar, se encuentra ya en el Museo.

PRUEBE Usted el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la acreditada FABRICA de Ricardo Dorado.

Dr. Joaquín Berrocal. PARTICIPA A SU CLINTELA que ha abierto su Oficina Profesional en LA Cuesta de Moras.

GRAN CIRCO AMERICANO ¡Pronto gran debut! Situado en la Plaza de la Merced Viernes próximo.

TEATRO VARIEDADES - Jueves 27 de Enero BENEFICIO de los aplaudidos artistas MARIUS NEIRA.

TEATRO MODERNO - Jueves 27 de Enero ESTRENO DE LA SENSACIONAL Y GIGANTESCA SERIE El Torbellino.

TEATRO AMERICA - Jueves 27 de Enero SENSACIONAL ESTRENO «El Torbellino».

El Secretario de R. R. E. E. hace una brillante defensa de su Presupuesto. A las 14 horas y 50 minutos se abrió la sesión.

El té danzante de ayer en el Hotel Europa. Ayer, entre las horas 16 y 18:45 hubo un té danzante en los salones del Hotel Europa.

Partida del Representante de la Opera Francesa. Mañana saldrá de esta capital nuestro amigo M. Pierre F. Grani, representante de la Compañía de Opera Francesa.

Los aparatos para el nuevo Observatorio ya están en el Museo. El cuantioso pedido de aparatos meteorológicos que bajo la revisión de los profesores don Ricardo Fernández P. e Ingeniero don Rafael Triastán, mandó traer don Joaquín García Monge, durante su ministerio, y del cual hablamos dicho que estaba a punto de llegar, se encuentra ya en el Museo.

El agua en Puntarenas. A medida que avanza la estación veraniega, va escaseando el agua de las fuentes por efecto de la evaporación, y ya en Puntarenas puede observarse en la cantidad del líquido que viene de la cañería la menudencia bastante. Con este motivo se ha comenzado a armar tanques a fin de proporcionar un buen servicio de agua en aquella ciudad.

El presupuesto de las Bandas para el año en curso. Las Bandas de Provincia han sido las menos favorecidas con el aumento de sus reducidos y reducidos salarios.

El agua en Puntarenas. A medida que avanza la estación veraniega, va escaseando el agua de las fuentes por efecto de la evaporación, y ya en Puntarenas puede observarse en la cantidad del líquido que viene de la cañería la menudencia bastante.

El agua en Puntarenas. A medida que avanza la estación veraniega, va escaseando el agua de las fuentes por efecto de la evaporación, y ya en Puntarenas puede observarse en la cantidad del líquido que viene de la cañería la menudencia bastante.

El agua en Puntarenas. A medida que avanza la estación veraniega, va escaseando el agua de las fuentes por efecto de la evaporación, y ya en Puntarenas puede observarse en la cantidad del líquido que viene de la cañería la menudencia bastante.

El agua en Puntarenas. A medida que avanza la estación veraniega, va escaseando el agua de las fuentes por efecto de la evaporación, y ya en Puntarenas puede observarse en la cantidad del líquido que viene de la cañería la menudencia bastante.

El agua en Puntarenas. A medida que avanza la estación veraniega, va escaseando el agua de las fuentes por efecto de la evaporación, y ya en Puntarenas puede observarse en la cantidad del líquido que viene de la cañería la menudencia bastante.

El agua en Puntarenas. A medida que avanza la estación veraniega, va escaseando el agua de las fuentes por efecto de la evaporación, y ya en Puntarenas puede observarse en la cantidad del líquido que viene de la cañería la menudencia bastante.

PRUEBE Usted el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la acreditada FABRICA de Ricardo Dorado.

PARA SEMANA SANTA Productos de MACONCHIE BROS. AREQUIPA, JUNCO DEL DIABLO, ENCARNACIÓN, SIDA PIZ VINA y Lagunas, Pescadillo Almondado, Jaleas y Mermeladas.

El Dr. M. J. Zeledón Alvarado. MEDICO-CIRUJANO ha trasladado su oficina y su residencia 150 varas al norte de la Bolera Franc. sa.

GIROS SOBRE NUEVA YORK y Noveda Americana. Compre y Vende Almella Hnos. Teléfono 447 - SAN JOSE - Apartado 14.

Hotel Beck en Cartago. Frente al Parque Jiménez ES DONDE MEJOR SE COME SE RECIBEN COMENSALRES. Nuevos Cuartos - Baños con Agua Caliente.

LUIS CASTRO SABORIO ABOGADO Y NOTARIO. Bufete del Licenciado don Gerardo Castro SAN JOSE, C. R.

JOSE CHENG APUY & Cia. Almacén de Primera Clase EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS.

Fabrica de Jabones y Velas de Esperma JESUS MARIA CASTRO V. 25 varas al Norte de la Plaza Vieja Teléfono No. 1372 - San José, C. R.

Hotel Beck en Cartago. Frente al Parque Jiménez ES DONDE MEJOR SE COME SE RECIBEN COMENSALRES. Nuevos Cuartos - Baños con Agua Caliente.

LUIS CASTRO SABORIO ABOGADO Y NOTARIO. Bufete del Licenciado don Gerardo Castro SAN JOSE, C. R.

JOSE CHENG APUY & Cia. Almacén de Primera Clase EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS.

Fabrica de Jabones y Velas de Esperma JESUS MARIA CASTRO V. 25 varas al Norte de la Plaza Vieja Teléfono No. 1372 - San José, C. R.

«LA GEISHA» GIRALT & Hnos. CONFITERIA Y PASTELERIA GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES.